

Souviens-toi de l'avenir !

Cette commission nommée **SIC** communique l'information, en se faisant l'écho de notre vie communale.

Les supports sont connus des Asniérois-es :

- **ce bulletin municipal**, annuel offert à domicile (et disponible ensuite en mairie) vers la mi-décembre.
- **les panneaux d'affichage**, visibles, dans les 30 villages (ou hameaux) et le Bourg, sur lesquels sont collés :
 - les **comptes-rendus** des réunions successives du Conseil Municipal,
 - les **annonces** ou les **comptes-rendus**, sur des affiches des manifestations locales,
 - les "**cagouillettes**" résumant au rythme des réunions du Conseil Municipal, les événements communaux souvent annoncés dans la presse locale.

- **une messagerie communale** déjà 260 abonnés mairie-info@aol.com

Pour recevoir les informations communales, il vous suffit de transmettre à la mairie votre adresse mail.

- **un site internet communal** ou "site web"

<http://asnièreslagiraud17.e-monsite.com>

Il reprend les affichages, la messagerie et donne accès à une multitude d'informations locales et générales (démarches administratives, services divers...); Il permet aussi de mieux connaître notre territoire (son histoire, sa géographie, son patrimoine...).

178 762 visiteurs depuis sa création au 15-11-2019 à 14h



En plus des rencontres habituelles (*Asnières Propre, Lucide, la Frairie, la fête inter-villages, le Loto, les rando, les jeux, les repas...*), nous avons vécu cette année trois moments forts de communication lors de consultations publiques, voulues par le Maire, autour de deux projets éoliens et plus globalement à propos des énergies.

Mais, les *pour* et les *contre* ces projets Eoliens sur notre commune ne se sont pas rencontrés. Les arguments des uns et des autres n'ont pas été assez mis en opposition, ce qui aurait permis un débat plus nuancé.

Un proche, sérieux et complotiste, m'affirmait récemment : *la Terre est plate !*

Et pourtant elle tourne pensait Galilée en 1633 ;



il s'agissait de la Terre et non pas d'une éolienne, à l'époque des moulins, avant. Il existe beaucoup de façons de percevoir une même réalité, mais toutes ces interprétations

ne sont pas également valables ; les réseaux sociaux font tout pour capter notre attention, et même si les *sources* ne sont pas citées, nous pouvons choisir la version de la réalité que nous préférons (écrits, images, vidéos...).

Il n'y aurait pas de savoir stable, objectif ; ainsi, chacun avec son propre ressenti, a son point de vue, sa vérité.

Les *raisonnements* ne sont plus les mêmes ; *on peut visiter Chernobyl, donc le nucléaire n'est pas dangereux* ; etc.



Quels sont les faits ? demandent les juristes ; mais maintenant un fait peut-être *alternatif*. Un *tweet*, une vidéo sont des preuves .

En plus, l'individualisme actuel (des autres) complique tout ; si un coq arrive de la ville, son chant est-il gênant pour les voisins ?

Alors ? Se réfugier dans *un passé qui ne passe pas ?* C'est facile et tentant car *c'était mieux avant ...* Non !

Méditons plutôt ce proverbe surprenant :

Souviens-toi de l'avenir !

Il nous invite à ne pas oublier que l'avenir mérite toute notre attention, et de plus en plus.

C'est trop tard entend-on aussi. Non ! Car de toutes façons il aura lieu ce futur, tragique ou non, avec, puis, sans nous.

S'isoler sur une île ? Mais ... le niveau monte. Et puis Fontenelle avait bien compris : *on s'accoutume trop dans la solitude à ne penser que comme soi*.

Ni pessimisme, ni optimisme, mais réalisme. Laissons donc un peu les réseaux, le passé, le pessimisme, l'isolement, et essayons encore de nous comprendre au lieu de nous distinguer en *pour* et en *contre*.

Passons à table (elles ne manquent pas) et réfléchissons : et *maintenant qu'est ce qu'on fait ?*

Ces consultations ne sont que des premiers pas.

Daniel BOUTHIER, Adjoint

Responsable de la commission SIC